

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 7 DE NOVIEMBRE
de 1780.

Constantinopla 16 de Setiembre.

DEsde principios de este mes se ha declarado la peste en esta Capital causando muchos estragos ; los quales se aumentan diariamente , y cunde ya el contagio á los parages donde residen los Ministros estrangeros durante los calores. A pesar de las precauciones que se toman en semejantes casos han muerto de dicha epidemia el *Dragoman* del Enviado de Rusia , y el Portero del Internuncio de Viena ; quien se transfirió prontamente de Bujukdere á Belgrad-kjoi , Lugar distante 4 leguas de aquí.

Aunque no se acostumbra hacer por este tiempo mutaciones en los Baxaes de Provincias y otros empleados hasta pasado el Ramazan , yá se cuentan varias en los Gobiernos de Aitin , Urfa , Erzerum , &c.

Londres 17 de Octubre.

EL Príncipe recién nacido fue bautizado el dia 11 por el Obispo de Litchfield y Conventri , poniendole el nombre de Alfredo.

En el mismo dia vino el Rey del Palacio de Windsor al de S. James , donde recibió parabienes de la Nobleza con motivo de las ventajas ganadas por las tropas Reales en la Carolina. A las particularidades yá sabidas de este suceso se añade que interceptados todos los papeles del General Americano Gates se han descubierto en ellos los nombres de muchas personas de aquella Provincia que despues de haber prestado juramento de fidelidad á S. M. Británica mantenían correspondencia con aquel Gefe Americano. En su consecuencia Mi-
lor

Por Cornwallis envió 30 de ellos presos á S. Agustín , é hizo ahorcar en el campo de batalla á 10 que se cogieron con las armas en la mano despues de prestar el mencionado juramento. El mismo Cornwallis tomaba las providencias necesarias para someter toda la Provincia á la obediencia de la Corona , aprovechándose de la oportunidad favorable que la proporcionaba la accion del 16 : despues de la qual debe haber recibido un refuerzo despachado de Nueva-Yorch por el Caballero Clinton.

La esquadra grande que se mantiene aún en Torbay padeció mucho el 11 por un recio temporal. Se teme que los estragos de otro uracán que se sintió la noche del 15 en esta Capital y sus contornos se extendiesen hasta dicha rada. El navio Britannia de 110 cañones que se encontraba en ella el 11 llegó dos días despues á Portsmouth donde debe haber enarbolado yá su pabellon el Sr. Samuel Hood Comandante de la esquadra destinada para las Antillas.

Dícese que 24 navios de línea y 6 fragatas de la esquadra grande deben salir en breve escoltando 30 transportes cargados de municiones y víveres para el socorro de la Plaza de Gibraltar ; pero se duda mucho el lógro de la empresa , atendidas la superioridad y vigilancia de la esquadra combinada enemiga.

Una fragata Rusa de 26 cañones ha perecido el 17 del corriente sobre una de las Islas de Shetland (al Norte de la Escocia) sin salvarse mas que 5 marineros de 180 que la tripulaban.

Ha llegado á Hull una embarcacion denominada Aislady procedente de Arcángelo y apresada á la altura de las mismas Islas de Shetland por un corsario Francés , del qual se rescató en 3200 libras esterlinas ; y supo que cruzaban otros 4 de la propia Nacion con el fin de interceptar los demás barcos Ingleses que regresen del citado puerto de Arcángelo.

Muchas fragatas y chalupas de guerra tienen orden de salir á cruzar este invierno sobre las costas de Francia en el Canal de la Mancha.

S. M. ha conferido el Vireynato de Irlanda al Conde Carlisle.

Extracto de una carta del Sr. Davisen Consul Británico en Argel con fecha de 8 de Setiembre al Secretario de Estado Conde de Hillsborough.

Noticioso el Capitan Eduardo Moore Comandante del navio par-

particular la **Fama** armado en guerra con 24 cañones y 108 marineros (el qual salió de Mahon el 20 del mes último) de que se habian hecho á la vela de Marsella para la América 5 corsarios Franceses, emprendió buscarlos. Habiendo descubierto el 25 al anochecer cerca de las costas de España 5 velas, creyó conveniente no hacer maniobra alguna que indicase designio de perseguirlas hasta colocarse entre ellas y la tierra, como lo logró aquella noche; hallándose al amanecer del dia siguiente á la altura del Cabo de Gata, á distancia de 2 leguas de los 5 corsarios yá formados en línea para aguardarle. Con efecto á las 6 y media estando á tiro de cañon isaron bandera Francesa. Dirigióse á ellos el Capitan Inglés, reservando su fuego hasta llegar á tiro de pistola del corsario de mayor porte; el qual arrió bandera despues de 3 quartos de hora de combate. Sin detenerse el apresador á marinar esta presa, se dirigió al 2.^o buque que se rindió despues de una corta resistencia; y dexando el Capitan Inglés un Oficial y 7 marineros para custodiar y vigilar sobre la seguridad de ambas presas, se encaminó á perseguir á los otros 3 que se alejaban huyendo; de los quales pudo tomar 2. El 5.^o se escapó. La primera de las embarcaciones apresadas se llama los dos Hermanos de 14 cañones, con portas para 20, y 55 marineros, de los quales 15 se escaparon en una lancha. La 2.^a (cuyo Capitan perdió la vida) se denomina el Universo; monta 12 cañones, pero es capaz de 18, y llevaba 41 hombres. La 3.^a se nombra el Zéfiro, antes chalupa de la Marina Real, de 10 cañones aunque con portas para 14, y 32 hombres. La última es el pingue Nanci de 4 cañones y 18 marineros. Todas llegaron con felicidad á esta bahía el 29 del mes último. La conducta y valor del Capitan Moore como asímismo su generosa humanidad con los prisioneros han merecido mucho elogio de los Ministros de esta Regencia y del público: habiendome manifestado el Consul de Francia residente aquí su gratitud por el buen tratado á las tripulaciones de las presas.

El dia 13 llegó á Portsmouth el navio el Caballo-Marino armado como urca procedente de Nueva-Yorch (de donde salió el 4 de Setiembre) en conserva de otros dos de 50 cañones nombrados la Fama y el Pacifico, trayendo baxo su escolta 165 velas, la mayor parte transportes; cuyo arribo ha venido muy á propósito en una coyuntura en que se trata de enviar de 10 á 150 hombres á América. A bordo del primero de los mencionados buques venian los Generales Pattison, Mathew y Triton; quienes yá se han dexado ver en Londres. Por una carta escrita en la misma Nueva-Yorch fecha á 2 de Setiembre se sabe que volvian á Inglaterra en el expresado comboy el Lord Cathcrat con su esposa, los Coroneles Hamilton, Faucit, Macdonald, Clerc; los Mayores
Gra-

Grahan , Campbell , Sutherlan , Chocarne y multitud de Oficiales de todas graduaciones. Patison ha traído pliegos del Caballero Clinton ; mas se cree no contengan cosa especial por ser de una fecha muy poco posterior á los últimos que ha publicado la Corte. Quando dicho comboy salió de Nueva-Yorch se ignoraba aún allí lo ocurrido en Camden ; pero aseguran se pensaba yá enviar por el rio James arriba 6 Regimientos destinados á obrar á orillas del Chesapeack de concierto con el cuerpo del mando de Cornwallis. Se asegura que hay tales altercados entre el citado Clinton y el Almirante Arbuthnot , que el primero ha escrito á la Corte ser forzosa la vuelta de uno de los dos á Europa.

Avisan de Quebec que desde el mes de Mayo cruzaban en aquellos mares hasta 25 corsarios Americanos , en cuyo poder se temia hubiesen caido 31 velas mercantes de las 47 que partieron de Torbay comboyadas por 2 fragatas de guerra ; pues solo habian llegado á puerto 16. La misma suerte recelaban tuviese otro comboy cargado de víveres que se aguardaba allí con ansia é inquietud , respecto de haberse sabido por las tripulaciones de algunos barcos reciénllegados que varios corsarios Americanos le hacian la guardia.

De Filadelfia escriben que la fragata Inglesa denominada el Almirante Duff de porte de 32 cañones se voló peleando contra un corsario Americano. La mandaba el Capitan Strange, é iba con carga de tabaco.

Extracto de la Gazeta de Pensilvania del 6 de Setiembre.

Boston 8 de Agosto. Debemos congratularnos de haber dado á la Inglaterra un golpe terrible tomando la mayor parte del numeroso y rico comboy que enviaba á Quebec , y que estuvo largo tiempo en preparar. Hasta ahora sabemos que nuestros armadores han tomado 19 buques , de los quales el de menos precio se regúla en 200 libras esterlinas , pero todavia debemos esperar que hayan caido otros en poder de los demás corsarios que cruzaban á la boca del rio de S. Lorenzo. Lo cierto es que este comboy llevaba los acopios de víveres , municiones y otras muchas cosas de valor correspondientes á todo un año de subsistencia para las tropas Inglesas en Quebec y su comercio con los Indios ; de suerte que por todas consideraciones es de suma utilidad para nosotros dicha presa.

Baltimore 29 de Agosto. Estamos ciertos de que el dia 16 hubo una sangrienta batalla á 8 millas de Camden en la Carolina Meridional entre el General Gates á la cabeza de 3000 hombres , de los quales 900 de tropas regladas ; y las tropas Británicas mandadas por el

el General Cornwallis compuestas de 1800 de tropa veterana y 2400 refugiados. La accion fue muy viva por algun tiempo y con apariencias de éxito ventajoso á nuestro favor , pues los Americanos cargaron con bayoneta á los enemigos obligándolos á ceder ; pero por desgracia en el crítico momento se retiró precipitadamente la Milicia , y quedó la ventaja por los Realistas : de que resultó perder nosotros de 400 á 500 hombres entre muertos y prisioneros ; bien que los Ingleses deben haber perdido mucho mas. A pesar de este desgraciado accidente el General Gates , cuyo quartel general está establecido en Hilsborough , queda juntando otras fuerzas con esperanzas de ponerse superior á lo que antes estaba , y resuelto á volver á probar fortuna.

La Virginia ha aprontado su contingente de 500 hombres , los quales están en marcha por destacamentos de á 500 para unirse á dicho General Gates ; y el mismo destino llevaba otro cuerpo de Caballería mandado por los Coroneles White y Washington.

Amsterdam 20 de Octubre.

SE asegura que algunos Capitanes de navio conocidos por sus talentos y pericia náutica han descubierto al exâminar las costas de Vlieland una rada muy á propósito para formar un puerto de mayor abrigo y seguridad que el surgidero del Texêl.

Dícese haber dado la Corte de Londres órdenes positivas á los baxeles de su armada y á los corsarios para no molestar en su navegacion los buques pertenecientes á una Provincia de las de esta República y franquearles quantos socorros necesiten.

S. M. Danesa ha expedido con fecha de 25 de Setiembre una Ordenanza , por la qual permite que todos los géneros procedentes de las Islas Olandesas de S. Eustaquio y de Sto. Tomas se almacenen en la Ciudad de Christiansand , de donde podrán conducirse á otra qualquiera.

Avisan de Ostende la llegada del navio Inglés el Mercurio apresado por el corsario de Dunquerque la Princesa-Negra Añaden que el 9 del corriente persiguieron los Ingleses otras 2 presas hechas por los Franceses , represando la una y destruyendo la otra á cañonazos sobre las costas cerca de Blankenburg ; lo qual es una nueva infraccion del respeto debido al territorio de una Potencia neutral.

Corren voces de estar determinada la Puerta Otomana á acceder á la neutralidad armada de las Potencias del Norte ; cuya resolucion debia participar incesantemente (y quizá lo habrá hecho yá) á los Ministros de las Potencias beligerantes residentes en Constantinopla. Parece que ha prevenido al mismo tiempo á las Regencias de Argél , Tuncz y Trípoli que

que se abstengan en adelante de insultar ninguna embarcacion perteneciente á individuos de Potencias Christianas. Aun quando dicha intimacion llegue á verificarse , se duda que alcance á refrenar á los piratas Berberiscos ni á los corsarios de las Naciones beligerantes , que tanto molestan la navegacion y el comercio.

El Patron Olandés Winter que acaba de llegar al Texêl encontró un *cuter* Inglés , cuyos marineros le robaron todos sus papeles.

Burdéos 19 de Octubre.

SON muy satisfactorias las noticias que recibimos del ejército de Mr. Rochambeau. Las cartas de varios Oficiales contextan en que reyna la mas fraternal armonía entre las tropas Francesas y Americanas ; elogiando mucho la firmeza , sobriedad y desinterés de éstas , la subordinacion á sus Gefes , y sus deseos de sacudir el yugo Británico ; para cuyo lógro no escusarán fatiga ni gasto ; siempre ansiosas de corresponder á las esperanzas que los Franceses tienen concebidas de su valor. Varios cuerpos de Voluntarios habian llegado á unirse con el ejército de Mr. Rochambeau , y se esperaban otros ; como asimismo muchos Regimientos de Milicias. Dichas cartas refieren diferentes hechos que comprueban la justicia de semejantes elogios.

A fines de Setiembre último regresó á Dunquerque el corsario de aquel puerto el Sutil ; el qual en un mes de crucero ha ganado 6640 gineas en rescates de presas , ascendiendo á mas de un millon de libras el importe de todas las que habia hecho en dicho tiempo que por desgracia volvieron á caer en manos del enemigo.

Escriben de Brehat haber entrado en aquel puerto el dia 4 haciendo mucha agua un barco Francés de 50 toneladas con un solo marinero que logró conducirlo allí desde las costas de Inglaterra ; en cuyas aguas lo abandonó la tripulacion Inglesa que lo marinaba , despues de haberlo apresado , para huir en la lancha de algunos buques Británicos que se avistaron y creyó Franceses. El mencionado marinero llamado Juan Drejot rehusó abandonar su embarcacion ; y á fuerza de mucho trabajo pudo librarse de los escollos y baxíos en que estuvo á pique de perecer. El resto de la tripulacion Francesa habia pasado á bordo del corsario apresador.

Lisboa 24 de Octubre.

EL 19 del corriente se hizo á la vela con destino al Mediter-
rá-

ráneo la division Rusa que estaba surta en este puerto.

Los Jueces nombrados por S. M. para la revista de la sentencia pronunciada por la Junta de Inconfidencia el 12 de Enero de 1759 son hasta 14, todos ellos Ministros de los Tribunales supremos; debiendo tambien intervenir por su oficio el Procurador de la Corona y un Ministro del Crimen que hará de Secretario.

Cadiz 30 de Octubre.

EN el dia de hoy se ha hecho á la vela el Vice-Almirante Conde de Estaing con todas las fuerzas navales Francesas que estaban surtas en esta bahía, á las quales se habia incorporado últimamente el Conde de Guichen con su esquadra y comboy recién llegados felizmente de América. La esquadra Española á las órdenes del Teniente General D. Luis de Córdoba seguirá á la Francesa apenas se lo permita el viento que calmó inmediatamente despues de la salida de los buques Franceses.

S. Roque 26 de Octubre.

DEsde el dia 17 no ha dexado de tirar el enemigo por las noches algunas carcasas y granadas, dirigiendo parte de ellas hácia el espaldon construido últimamente delante de la línea, en el que prendió fuego una carcasa; pero la apagaron desde luego nuestras partidas abanzadas; y tambien dispara noche y dia sin regla ni efecto algunos cañonazos contra dicha obra. Los barcos de la Plaza se ven precisados á hacer su pesca muy cerca de los muelles porque frecuentemente les impiden salir fuera nuestras lanchas cañoneras. A tres de éstas que volviendo de reconocer una embarcacion neutral la tarde del 22 pasaron próximas á Punta de Europa, les tiraron infructuosamente 130 cañonazos desde las baterías inmediatas, correspondiendo ellas por su parte á este fuego con dos tiros cada una. Apenas se pasa dia sin que veamos hacer algunos entierros de tropa de la Plaza.

Habiendo determinado el Comandante General de este bloqueo extender el espaldon arriba citado con el fin de hacerlo capaz de mayor número de morteros de grueso calibre, dispuso lo conveniente al intento; y en la noche pasada que era favorable por su obscuridad, se executó la obra baxo la direccion del Capitan de Artillería D. Juan Diez con el buen suceso y diligencia que podia desearse, pues á las 2 de la mañana estaba yá concluida conforme se habia proyectado. Las tropas destinadas á cubrir el trabajo ascenderian á

hombres , además de algunas patrullas de Caballería y tres piquetes de á 50 de Voluntarios de Aragon y del primer Regimiento de Infantería ligera de Cataluña al mando del Coronel D. Manuel de Arista y Moron Capitan de Reales Guardias Españolas ; el qual con arreglo á las órdenes que llevaba apostó dicha tropa entre el espaldon y la Plaza formando tres cordones , el mas abanzado á tiro de fusil de los rastrillos. Parece que el enemigo no advirtió nuestro designio , pues aunque tiró 5 granadas y 10 carcasas para iluminar el terreno, cayendo una de estas cerca del espaldon , ninguna otra oposicion hubo por su parte : efecto del silencio y buen orden que se observó en el todo de la operacion.

Esta nueva obra que consiste en 82 pies de Rey de frente , 20 de espesor , 9 de elevacion y 12 de flanco se hallará de servicio en muy pocos dias ; y colocados en ella los morteros que debe tener podrán incomodar mucho en caso necesario á los buques enemigos en sus fondeaderos.

Madrid 7 de Noviembre.

EL Sábado de la semana anterior , dia de S. Carlos , cuyo augusto nombre tienen el Rey y Príncipe Ntros. Sres. , el Infante y la Sra. Infanta Doña Carlota Joachina , como asimismo la Reyna de Nápoles , se vistió la Corte de gala y hubo Besamanos general en el Real Sitio de S. Lorenzo con el mas lucido y numeroso concurso de Grandes , Diputados de los Reynos , Embaxadores , Ministros estrangeros y otras personas de la principal distincion , que con tan plausible motivo fueron á cumplimentar á S. M. y AA. Con esta ocasion expresarémos que sigue desfrutando la mejor salud toda aquella Real Familia , así como en el Sitio de S. Ildefonso continúa felizmente la citada Sra. Infanta Doña Carlota.

El dia 3 del corriente tuvo su primer audiencia del Rey y presentó en ella sus cartas credenciales el Sr. Conde de Rewentlau que ha llegado á esta Corte con el carácter de Enviado extraordinario de la de Dinamarca , habiendole introducido para este acto y para cumplimentar á los Príncipes Ntros. Sres. y demás Personas Reales el segundo Introdutor de Embaxadores D. Manuel Delitala Marqués de Manca.

En la Extraccion de la Real Lotería executada en Roma el dia 19 de Octubre próxîmo pasado salieron los números 52 , 54 , 33 , 84 y 35 ; y con ellos han ganado los jugadores en este Reyno 75,200. rs. vellon.